

paraissent ses armes, encadrées dans une couronne de verdure ; en face, sur le mur, se détache en grosses lettres sa devise : *Video ut faciam*. Au milieu du dîner, les élèves chantent quelques couplets de circonstance :

A Mgr EMARD

Paroles de A. GÉOFFRION.

Tu reviens en ces lieux chéris,
Témoins de tes plaisirs d'enfance.
Te souvient-il des joyeux ris,
De ces jours pleins d'exubérance,
Paisibles instants,
Ecoulés dans l'insouciance
D'un heureux printemps ?

REFRAIN :

Pour lui ces drapeaux flottants !
Pour lui, ce pontife et ce frère ;
Pour lui ces festons et nos chants ;
Que tout tressaille au séminaire !

Sont-ils loin ces jours fortunés !
Bientôt auront lui trois décades...
Te souvient-il des gais congés,
De ces folâtres escapades,
Des brillants tournois,
Des courses et des promenades
À travers grands bois ?

Te souvient-il des seuils bruyants,
Théâtre de joutes lointaines,
Où se retrouvaient assaillants,
Rivaux sans aigreur et sans haines
Élèves mutins,

Musique de E. MARCHAND.

Faisant des luttes inhumaines
Aux grands mots latins ?

Te souvient-il du rendez-vous
Sous les arceaux de la chapelle,
De la prière à deux genoux ?
Heures calmes que l'âme appelle,
Doux épanchements,
Où plus fort le cœur renouvelle
Ses premiers serments ?

Un jour, frère, ton frère esquif
T'éloigna du béni rivage.
Il sut contourner tout récif,
Gouverné par une âme sage,
Il vogue en ce jour
Vers Sainte-Thérèse, douce plage,
Tranquille séjour.

En toi nous voyons un prélat
Que, dans ces murs, tout cœur vénère,
Sur nous rejaillit ton éclat,
Car ce pontife est notre frère.
Nous t'offrons nos vœux
Pour la gloire du séminaire
Vis longtemps heureux !

*
* *

À 2½ heures de l'après-midi, séance académique à la salle *des grands* comble d'auditeurs.

Comme il convient au jour de sa fête patronale, l'académie nous donne les fleurs de sa littérature, auxquelles la fanfare, l'orchestre et l'orphéon joignent celles de leur musique.

L'académie reçoit aujourd'hui cinq nouveaux membres : J. Morin, H. Longpré, A. Julien de philosophie ; J. Godin et J. Drouin de rhétorique. Deux d'entre eux, J. Morin et J. Godin prononcent un discours de réception. Après les remerciements d'usage, ils abordent le sujet de la formation intellectuelle et morale que l'académie se propose de donner à ses membres :